

## Protokoll zur FSR-Sitzung vom 06.04.2020

Sitzungsleitung: Jakob Krebs | Protokoll: Anita Fritzsche, Jannusch Bigge, Pascal Scholz

Sitzungsbeginn: 18:57 | Sitzungsende: 19:20

**Anwesende:** Anita Fritzsche, Benjamin Klahn, Emmanuel Diehl, Jakob Krebs, Jannusch Bigge, Pascal Scholz, Robert Peine

**Entschuldigt Fehlende:** Franz Rodestock

**Unentschuldigt Fehlende:** Teodora Ivoniciu, Robert Glöckner

**Ruhende:** Eddy Loose, Hendrik Appel, Jakob Behner, Jasmin Dettelbach, Marcel Legler, Mohd Faraz Shaikh, Rebecca Uecker, Thomas Birkenheuer

**Gäste:** Matthias Stuhlbein, Patrik Phan

Die Sitzungsleitung eröffnet die Sitzung. Sie findet gemäß Beschluss 2020/27 aufgrund der aktuellen Coronavirus-Pandemie via Jitsi digital statt. Dies wurde 48 Stunden vor Sitzungsbeginn u.a. auf der Website bekanntgegeben. Dort wurde auch der Zugriffslink veröffentlicht.

Es sind 7 von 10 Mitgliedern mit aktivem Stimmrecht anwesend. Der FSR ist somit beschlussfähig.

### 1. Protokollkontrolle und Überprüfung gefasster Beschlüsse

Es gibt nichts zu beanstanden, das Protokoll vom 30.03.2020 wird bestätigt.

### 2. Berichte der Ämter

#### Bericht Sprecher\_innen

Es gibt nichts zu berichten.

#### Bericht Struktur

Es gibt nichts zu berichten.

#### Bericht Finanzer\_innen

Anita berichtet, dass das neue Haushaltsjahr begonnen hat.

#### Berichte der Admins

Jakob K. berichtet, dass der FSR-Matrix jetzt Uni-federated ist. Es gibt einen Test Channel iFSR public, über welchen alle Studierende mit dem iFSR in Kontakt treten können. Jakob K. fragt, ob dieser Channel bestehen bleiben soll. Der allgemeine Konsens ist, dass er bestehen bleibt, sofern sich Leute finden, welche ihn moderieren. Es ist das Ziel unseren Matrix-Server so zu konfigurieren, dass er mit allen Matrix-Servern federaten kann. Marcus Hähnel hat ein CodiMD aufgesetzt, welches in Zukunft das Etherpad ablösen soll. Es bedarf noch diverse Anpassungen. Bis jetzt gibt es keine globale Liste, weswegen es noch nicht für Pads genutzt werden sollte, die andere FSR-Mitglieder oder Assoziierte ebenso interessieren könnten.

### 3. Berichte aus den Arbeitsgruppen

#### AG Lehre

Robert P. berichtet, dass kein Treffen stattgefunden hat, es ist aber eins in Planung. Inhalt soll hauptsächlich die Studiengangsreform und die Rahmenprüfungsordnung sein.

#### AG Nachhaltigkeit

Emmanuel berichtet, dass sich die AG Nachhaltigkeit Gedanken über das ESE-Frühstück gemacht hat, die detailliert in der ESE-Orga besprochen werden sollen.

#### AG Öffentlichkeitsarbeit

Es gibt nichts zu berichten.

### 4. Berichte aus den Gremien

#### Studienkommission vom 02.04.2020

Robert P. berichtet, dass das Treffen in zwei Teilen stattgefunden hat:

Der erste Teil befasste sich mit der digitalen Lehre. Gemäß unserer Diskussion in der letzten Sitzung wurde an Prof. Weber herangetragen, dass das Streamen von Vorlesungen keine gute Idee ist. Er hatte dies bereits an die Lehrenden weitergegeben, diese zeigten sich aber nicht sehr einsichtig. Es soll ein Feedback eingeholt werden, welche die StuKo auswertet und an die Lehrenden allgemein oder individuell weitergibt. Veranstaltungen wie der Uni-Tag werden vorerst weitergeplant. Die Planung wird jedoch mit verringerter Priorität fortgesetzt. Die Senatskommission Lehre hat angeregt, den dies academicus und die Pfingstferien zugunsten der Lehre ausfallen zu lassen.

Die Lehrveranstaltungen betreffend könnten wir die Studierenden gegen Ende der Woche in Vorbereitung der nächsten StuKo-Sitzung noch einmal bitten, Feedback an uns und die Lehrenden zu geben. Benjamin meint, dass man eine E-Mail an fsr-info senden könnte. Robert P. merkt an, dass der Krisenstab sich ebenso damit beschäftigt hat und das eventuell auch eine uniweite Lösung in Planung ist, von welcher aber bis zu Veröffentlichung niemand wirklich etwas weiß. Er merkt an, dass Studierende eher weniger auf Mails antworten und man deswegen eine Rating-Lösung nutzen könnte. Jakob K. merkt an, dass die Probleme ggf. sehr individuell sein könnten und man deswegen eine Freitext-Form wählen sollte. Pascal schlägt vor, den Matrix Raum zu nutzen. Robert P. meint, dass da die Hemmschwelle noch höher ist, da das Feedback dort sehr öffentlich ist. Es kann als zusätzlichen Kommunikationsweg angeboten werden. Auch Jakob K. findet die Mail-Lösung besser, da dort über Mailthreads diskutiert werden kann. Emmanuel merkt an, dass die Lehrenden öffentliches Feedback eventuell auch negativ auffassen und verstimmt sein könnten. Jakob K. schlägt vor, die Mail an fsr.info zu versenden. Die Mail soll gegen Ende der Woche verschickt werden. Bis dahin wird der Text in einem Pad gesammelt. Jannusch schlägt vor, den Telegram-Channel zusätzlich zu der Mail zu benutzen, um um Feedback zu bitten.

Im zweiten Teil wurde die Rahmenprüfungsordnung vorgestellt. Die Unterlagen wurden bereits über die FSR-Mailingliste verteilt. Aktuell wurden die Fakultäten gebeten, Feedback einzureichen. Die StuKo wird sich in der nächsten Sitzung genauer damit befassen. Dieses soll am 16.04. um 8 Uhr stattfinden.

#### Studierendenrat vom 02.04.2020

Patrik berichtet von der ersten digitalen StuRa-Sitzung. Es wurde unter anderem das Maßnahmenpaket zur Coronakrise besprochen. Beschlüsse der Geschäftsführung seien nun mit sofortiger Wirkung ohne Vorstellung im Plenum wirksam. Weiterhin nutzt der StuRa unter anderem nun auch Umlaufbeschlüsse und die Möglichkeit zur digitalen Sitzung.

Teilweise gab es Probleme bei Abstimmungen. So war es schwer festzustellen, wer von den Abstimmenden überhaupt stimmberechtigt ist, da die Sitzung öffentlich war. Es gab keine geschlossene Sitzung, da nicht sichergestellt werden konnte, dass nur zugriffsberechtigte Personen zugelassen sind.

## 5. Eignungsfeststellungsausschuss Master Medieninformatik

Benjamin möchte den Sitz für die Eignungsfeststellungsausschuss Master Medieninformatik übernehmen.

**Antrag 2020 / 29:**

Dem Fakultätsrat wird Benjamin Klahn zur Entsendung in den Eignungsfeststellungsausschuss Master Medieninformatik vorgeschlagen.

**Abstimmung:** Dafür: 7, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0  
Der Antrag wurde angenommen.

## 6. Sonstiges

### Evaluation der Lehre

Jakob K. berichtet, dass es eine Mail an die Evaluationsbeauftragten gab, dass die Evaluation normal vorbereitet wird. Es sollen eventuell Tokens zur Teilnahme während der Online-Vorlesungen verteilt werden. Vom Prorektorat ist die Evaluation noch nicht offiziell in Auftrag gegeben.

### Alternativen zu Zoom

Benjamin fragt, ob es mittlerweile eine Alternative zu Zoom für Online-Vorlesungen gibt. Robert P. erklärt, dass es bis jetzt zwei Alternativen gibt. Eine von LogMeIn, welche für Veranstaltungen für bis zu 250 Teilnehmer geeignet ist und BigBlueButton, welches die Uni selbst hostet und insbesondere für kleinere Veranstaltungen wie Übungen geeignet ist. Der Prorektor hat in seiner Mail jedoch wiederholt darauf hingewiesen, dass Aufzeichnung besser als Streams sind. Das Problem mit einer selbstgehosteten Lösung besteht u.a. in der Anbindung des DFN an das Telekom-Netz.

## English Summary

### Admin's report

The matrix server of the ifsr is now able to federate with the matrix server run by the TU Dresden. This enables everyone with a valid ZIH-Login to take part in our chats. Moreover Marcus setup a replacement for our Etherpad which can now test.

### AG Lehre

A meeting will soon be held. It is planned to speak about the upcoming study reforms.

### StuRa

At the StuRa meeting, the package of measures on the corona crisis was discussed. Management resolutions are now effective without a plenary meeting. Among other things, the StuRa is using also circular resolutions and the possibility of digital meetings.

### Study comission from 2nd April 2020

In the first part of the meeting digital teaching was discussed. Prof. Weber already pointed out that recorded videos are superior compared to streaming and advised all teachers to record their streams. Later it was discussed what to do about the upcoming events like Uni-Tag and dies academicus. These events will be planned to happen without any restrictions

and it will be later decided if they will actually happen. Regarding the digital teaching efforts, the students council asks for feedback from students, so we can pass them on to the teachers. The last topic discussed was the so called Rahmenprüfungsordnung (kind of a exam regulation which aims to achive similar exam and study regulations among all study courses). The last step this document has to take is to get approval from the senate.

Die Sitzung wird um 19:20 Uhr durch die Sitzungsleitung geschlossen. Die nächste Sitzung wird am 20.04.2020 stattfinden.

---

Sitzungsleitung

---

Protokoll